



Plantea Taddei revisar el “costo de la democracia”

POR ELIA CRUZ CALLEJA

Asumen los nuevos 4 consejeros del INE; Guadalupe Taddei es la primera mujer en dirigir el instituto

La revisión de los costos se hará sin poner en riesgo la calidad de los procesos electorales, señala

Convocó a consejeros y fuerzas políticas a priorizar la organización de elecciones “pulcras”.

NUEVO ROSTRO DEL INE

Con la llegada de Guadalupe Taddei, a la presidencia del INE, de Rita Bell López, Jorge Montaña y Arturo Castillo se da una nueva conformación dentro del instituto electoral que genera expectativas positivas para un trabajo institucional, contrario al INE presidido por la mancuerna conformada por Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, marcado por los excesos y privilegios, la parcialidad, la confrontación con el gobierno y caminar de la mano con los partidos PAN, PRI y PRD. Foto: Cuarscuro





GUADALUPE TADDEI RINDE PROTESTA COMO NUEVA PRESIDENTA DEL INE

*Tras asumir el cargo en el órgano electoral
procedió a protestar a los nuevos consejeros:
Rita Bell, Jorge Montaña y Arturo Castillo*

POR ELIA CRUZ CALLEJA
nacion@contrareplica.mx

Finalmente, este 3 de abril Guadalupe Taddei Zavala tomó protesta como nueva presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) para el periodo 2023-2032 con lo que se convierte en la primera mujer en presidir el órgano electoral.

Luego de tomarse protesta así misma —como lo indica la Constitución—, pues el presidente saliente Lorenzo Córdova Vianello ya no estuvo presente en el pleno, únicamente los acompañó a la entrada del salón, la nueva presidenta del instituto prometió hacer y

hacer cumplir las leyes electorales.

“Protesto guardar y hacer guardar la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, las leyes que de ella emanen, la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y honrar los principios que rigen la materia electoral; cumplir leal y patrióticamente con el encargo que la Cámara de Diputados nos ha encomendado y si no lo hiciera así, que el pueblo y la nación me lo demanden. Protesto”, repitió Taddei Zavala entre los aplausos.

Acto seguido, en la reunión protocolaria del Consejo General aún guiada por el secretario Ejecutivo, Edmundo Jacobo Molina —en su últi-

mo día de labores—, la presidenta del INE procedió a tomar protesta a los tres nuevos consejeros Rita Bell López Vences, Jorge Montaña Ventura y Arturo Castillo Loza, que sustituyeron, quienes también prometieron hacer cumplir la ley.

Ya ocupando su lugar en la “heredadura de la democracia”, como se le conoce a la mesa de sesiones del Consejo General: Rita Bell en el espacio que durante nueve años ocupó Ciro Murayama Rendón; Jorge Montaña Ventura en el de Roberto Ruiz, y Arturo Castillo Loza en el que perteneció a Adriana Favela que está a mano derecha de la presidencia.

Durante las intervenciones de los representantes de los partidos, el diputado panista Marco Humberto Aguilar Coronado, contrario a lo que ha expresado el líder nacional del partido, Marko Cortés Mendoza, que impugnó la designación de la presidenta y del consejero Jorge Montaña, deseó que con las nuevas designaciones se provoque un nuevo empuje hacia la consolidación del INE.

Por su parte, el representante de Morena ante el INE, Eurípides Flores Pacheco, se congratuló con la llegada de los nuevos cuatro perfiles al Consejo General del instituto. ●



Taddei Zavala tras protestar, fue recibida con aplausos en el recinto. Cuartoscuro



NUEVA PRESIDENTA PLANTEA REVISAR COSTOS DEL ÁRBITRO ELECTORAL

Taddei Zavala recalcó que no se pondrá en riesgo la calidad de los procesos electorales; se compromete a tener un mandato abierto

POR ELIA CRUZ CALLEJA
naclon@contrareplica.mx

En su primer discurso como presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) y después de tomar protesta, Guadalupe Taddei Zavala se comprometió a revisar los costos del órgano electoral sin poner en riesgo la calidad de los procesos electorales.

Después de escuchar a todas las fuerzas políticas representadas en el INE en los que cada uno expresó sus posturas, Taddei Zavala se comprometió a tener un mandato abierto a la "escucha" de todos. En ese sentido, dijo que una de las prioridades será

revisar el gasto del organismo para lo que propuso "sentarse" a hacer una reflexión sobre el tema.

"Habemos quienes decimos que, efectivamente, es un costo alto; habemos quien decimos que no es un costo alto y que vale la pena la inversión, pero más vale la pena sentarnos a la reflexión y decir en qué parte la modernización tecnológica, el mejorar los lineamientos, procedimientos, tramos de control, cadenas de seguridad dentro del proceso, nos puede llevar a abaratar sin perder la calidad de los procesos electorales, que sería la condición, entiendo yo, con la cual tendríamos que empezar el análisis", sostuvo.

Sobre el presupuesto que tiene asignado para este año el órgano electoral, que es de casi 14 mil millones de pesos, subrayó que será necesario revisarlo para saber dónde se puede ajustar, dónde es necesario incrementarlo y dónde disminuirlo.

"Revisémoslo, seguramente habrá algo en lo que podamos mejorar, a lo mejor se tiene que incrementar en las entidades y reducir en oficinas centrales, o reducir en las entidades e incrementar en oficinas centrales", dijo la presidenta que estará en su encargo hasta el 4 de abril de 2032.

La también ex titular del Instituto Electoral de Sonora dijo que lo más importante es el compromiso que muestra la estructura del INE desde sus juntas locales, los institutos estatales y la responsabilidad que cada uno está poniendo en sus espacios.

"Convoco a todos mis compañeros y a las fuerzas políticas a que nos sintamos de nueva cuenta en la parte que si nos ocupa, la organización de las elecciones de manera pulcra y excelsa", pidió a todos los presentes en la sesión de protocolaria del Consejo General en la que además de ella, Rita Bell López, Arturo Castillo Loza y Jorge Montañó Ventura tomaron protesta como nuevos consejeros, mismo que también se pronunciaron por la austeridad. ●



La consejera presidenta convocó a organizar elecciones "pulcra". Cuartoscuro